

Continúa la confusión en Haití

## Individuos armados recorren la capital deteniendo a civiles

Individuos armados detuvieron ayer a algunos habitantes de un barrio de la capital haitiana, ciudad que amaneció con una aparente normalidad, informó una emisora local. Fuentes diplomáticas consultadas, señalaron, por su parte, que la crisis parece estar superada y que se ha entrado en un período de «normalización y estabilización», dentro de la provisionalidad del actual gobierno. Durante la noche se pudieron escuchar, no obstante, disparos en dos vecindarios de Puerto Príncipe, donde el domingo pasado una carnicería perpetrada por grupos armados produvalieristas obligó a suspender las que iban a ser las primeras elecciones presidenciales y legislativas en Haití en 30 años.

**Puerto Príncipe.** El gobierno provisional, en el poder desde la caída de la dictadura de los Duvalier, en febrero de 1986, prometió el pasado día 29 la celebración de nuevas elecciones y la instauración de un gobierno democrático en febrero del próximo año.

Siguen sin confirmarse las informaciones de que muchos habitantes de un vecindario de esta ciudad, atemorizados, abandonaron anoche sus casas.

La emisora independiente Radio Metropole -la única que transmite información, junto con la estatal, al haber sido atacadas el resto de las emisoras el domingo- indicó que «individuos armados» realizaron algunas detenciones en un barrio de la capital.

Pero no facilitó la emisora un número de retenidos o si esos grupos armados pertenecían al Ejército o a los «tontons-macoutes», la guardia privada creada por la derrocada dictadura que el pasado domingo sembró el

terror y llenó las calles de cadáveres.

Hasta el momento se han contabilizado unos 22 ó 23 muertos, y unos 70 heridos, por los incidentes de hace dos días, que fueron la culminación de una oleada de violencia.

Alrededor de las cuatro de la tarde, hora local, se hicieron visibles algunas patrullas del Ejército, aunque las calles aparecían desiertas.

La citada emisora informó ayer que durante los tiroteos nocturnos se produjeron algunos heridos, que fueron trasladados a los hospitales.

### Incertidumbre

Muchos periodistas -la mayoría de ellos norteamericanos y algunos puertorriqueños- así como observadores internacionales de las fallidas elecciones, tienen prevista su partida en un avión especial, después de que ayer recibieran órdenes y contraórdenes sobre su salida.



Imagen recogida en la puerta de un colegio electoral en Puerto Príncipe

Gran parte de los establecimientos de esta ciudad estaban cerrados a primeras horas de la mañana de ayer, pero la vida transcurría con normalidad y el tráfico era fluido.

Cuatro candidatos centristas de las canceladas elecciones, que ayer reafirmaron su apoyo al proceso democrático y rechazaron cualquier intervención extranjera, convocaron a todos los partidos políticos para celebrar una mesa redonda.

Otro de los aspirantes a la presidencia, el democristiano Sylvio Claude, pidió ayer la in-

tervención de una fuerza multilateral, como la ONU o la OEA, para celebrar nuevas elecciones si el gobierno no cumple con sus promesas.

Esa propuesta es considerada por algunos sectores como irrealizable, especialmente después de que el jefe de la Junta Provisional, el general y comandante en jefe de las Fuerzas Armadas, Henri Namphy, criticara el pasado domingo las influencias «extranjeras».

La situación, no obstante, sigue rodeada de confusión e incertidumbre en torno a lo que va a ocurrir de ahora en adelante.

Con la ayuda de un camionero

## Enfermera huye de la RDA bajo 30 toneladas de sal

**Bonn.** Una enfermera germano oriental, de 46 años, logró escapar de la RDA en el camión de su amigo germano occidental enterrada bajo 30 toneladas de sal, informó ayer la policía de la RFA en la localidad de Stade.

La policía destacó que la pareja organizó la fuga, que no fue descubierta en la aduana interalemana por los aduaneros de la RDA, aprovechando los periódicos viajes del hombre a una mina de sal germano oriental con un camión.

### Organización

El camionero, que había conocido a la enfermera el pasado mes de mayo, transportó durante su último viaje a la RDA un tubo de 1,80 metros de largo y 70 centímetros de diámetro en su vehículo.

Tras cargar el camión con sal, recogió cerca de la localidad germano oriental de Magdeburgo a su amiga, que se introdujo en el tubo, enterrado ya bajo la carga blanca, y pudo respirar durante el viaje gracias a un tubito preparado expresamente.

La policía destacó que la fuga tuvo lugar el pasado 25 de noviembre, fecha en que la mujer se presentó ante las autoridades germano federales para pedir refugio.

## ELECCIONES TURCAS

Para políticos y sindicalistas

## Inestabilidad política tras el triunfo conservador

**Estambul.** La retirada de la política del socialista histórico Bülent Ecevit, anunciada para hoy, podría ocasionar la desbandada de su Partido de Izquierda Democrática.

De producirse el cambio de ubicación política del Partido de Izquierda Democrática, su 8,5 por ciento de votos pasaría a engrosar el 25 por ciento obtenido por el Partido Socialdemócrata Popular en las elecciones del domingo, lo cual podría traducirse en un período de inestabilidad política, conforme opinan políticos y sindicalistas.

El primer ministro conservador, Turgut Ozal, intentará seguir cinco años más al frente del país, con 292 diputados en una cámara de 450, obtenidos con el 36 por ciento del favor popular.

El dirigismo de la Televisión en un país que no lee periódicos y el cambio de la ley electoral han hecho posible el milagro según declara ahora el dirigente conservador histórico Suleyman Demirel, hoy en la oposición.

### Crisis

«Los números cantan, independientemente de la ley electoral, que el 64 por ciento está en la oposición» ha dicho Demirel. Según él, intentar pilotar este conflictivo país euroasiático con un 36 por ciento de votos, será llevar a Turquía a otra crisis.

Tres crisis anteriores se solucionaron con otros tantos golpes militares, los años 1960, 1971 y 1980. En tres ocasiones fue de-

puesto Demirel por los militares.

El Partido de la Recta Vía de Suleyman Demirel, más derechista que el actual premier Ozal, ha conseguido sólo 59 escaños con un 19 por ciento de los votos.

No fue tajante Demirel en su rechazo de la velada oferta de fusión con el mayoritario Partido de la Madre Patria, que Ozal le ha hecho llegar ya, «que cada cual siga en su sitio, no nos interesan los llamamientos a la integración», declaró.

Pero si, como parece, el 8,5 de votos de los socialistas del Partido de Izquierda Democrática de Ecevit fuera a engrosar el 25 por ciento de los votos de los socialdemócratas populares de Erdal Inonu, el bloque de izquierda rozaría el poder de los conservadores en la calle.

Tras la liberación de dos rehenes

## Francia pagará a Irán 330 millones de dólares

**París.** Francia pagará 330 millones de dólares de su deuda con Irán tras la liberación de dos rehenes franceses y el fin de la «guerra de las embajadas», señaló ayer en París el «International Herald Tribune».

El matutino cita como fuente de su información a alguien, «que insistió en permanecer en el anonimato, y que estuvo profundamente implicado en intensas negociaciones secretas entre Francia e Irán».

Esos contactos, dice el «International Herald Tribune» en su primera plana, «comenzaron el pasado verano en Pakistán y acabaron este fin de semana».

El 17 de noviembre del año pasado las autoridades francesas anunciaron, tras meses de negociaciones públicas, el pago de 330 millones de dóla-

res de la deuda de 1.000 millones con Irán.

### Deuda

Ese compromiso financiero de París con Teherán tiene su origen en un préstamo que se hizo en tiempos del Sha Reza Pahlevi con destino al Instituto francés de Energía Atómica.

El 11 de noviembre de 1986 fueron liberados dos rehenes franceses en el Líbano, Marcel Coudari, secuestrado por la Organización de la Justicia Revolucionaria (OJR), y Marcel Coudari, en manos de las «Fuerzas Unificadas de la Justicia» (FUJ).

El pasado viernes fueron liberados Roger Auque y Jean-Louis Normandin que habían sido secuestrados en el Líbano por la OJR.